

# GOBIERNOSOLIDARIO.

Honduras, Lunes 18 de Julio - [www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn) - Edición No. 0081

## La SGJD y SECAPPH unen esfuerzos para fortalecer el arte en Honduras



**El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero y la Secretaria de Estado en los Despachos de las Culturas, las Artes y los Patrimonios, Annarella Vélez unen esfuerzos para fortalecer la Escuela de Música Victoriano López, de la ciudad de San Pedro Sula.**

La Escuela de Música Victoriano López es una institución de educación media dedicada a la enseñanza musical, ubicada en la ciudad de San Pedro Sula, misma que representa uno de los más importantes centros de formación artística para la sociedad hondureña por ser uno de los pocos centros de de

enseñanza formal de la música clásica en Honduras. Fue fundada en 1945 como la Academia de Música, resultado de la visión y trabajo de Victoriano López y la Directiva de la Academia de Música hoy Fundación Filarmónica de San Pedro Sula.

Ofrece a sus estudiantes un programa de estudios con duración de cinco años orientado a la especialización instrumental y brindando la formación necesaria para que sus egresados se desempeñen como músicos de cámara, de orquesta y solistas así como pedagogos una vez obtenido el Bachillerato en Música que es avalado por la Secretaría de Educación de Honduras.





## Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro entregó más de 2,600 títulos de propiedad en la zona norte

El Gobierno de la presidenta Xiomara Castro, mediante el Instituto de la Propiedad (IP), entregó 2,628 títulos de propiedad en dominio pleno en la zona norte del país. En lo que va del mes de julio ya suman 4,089 títulos entregados. Esta es la segunda entrega de títulos de propiedad que realiza la nueva administración gubernamental, en la cual se está beneficiando a más de 13,000 habitantes de 146 colonias de San Pedro Sula, Villanueva, Cofradía, La Lima y Choloma, en el departamento de Cortés.

A inicios del mes de julio se entregaron 1,461 títulos en el Municipio del Distrito Central, entre ambas ciudades hacen un total de 4,089 títulos entregados.

Entre las colonias beneficiadas en la zona norte se destaca: La Pradera, Vida Nueva, Reparto Lempira, Islas del Progreso, Brisas de Occidente, Santa Ana, El Edén, Micheletti, Pineda # 2, Las Torres, Valle Fresco, Brisas Inva, Villa Florencia, Valle, Barrio Medina, Cabañas, 24 de Abril 1 y 2.

La lista de sectores beneficiados también incluye las colonias: San Francisco, Planes de Calpules, La Puerta 1 y 2, Prosperidad, Jardines del Valle, Nueva Jerusalén, Brisas del Valle 1 y 2, Satélite IV Etapa, Flor del Campo, San Carlos de Sula, Satélite III Etapa, 15 de Septiembre, Armenta.



## El próximo viernes repatriaran a los seis hondureños fallecidos en Texas



El Canciller de la República, Enrique Reina, confirmó la repatriación de los seis hondureños fallecidos dentro de un tráiler en San Antonio, Texas, Estados Unidos.

El funcionario indicó a través de su cuenta de Twitter que la repatriación de los compatriotas se realizará en cumplimiento a las instrucciones de la Presidenta Xiomara Castro.

Asimismo, que una vez realizadas las gestiones correspondientes por la Cancillería hondureña y el consulado de Honduras en McAllen, Texas, los cuerpos llegarán el día viernes 22 de julio a las 8:00 de la mañana a la ciudad de San Pedro Sula, Cortés.

Reina agradeció al presidente del Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep), Mateo Yibrin, por su apoyo en la donación de recursos para costear la repatriación de una de las personas fallecidas.

Los restos mortales de los seis hondureños se transportarán en vuelo comercial, debido a que el avión presidencial se encuentra en mantenimiento periódico y no se desea hacer esperar más a los familiares.

## Presentación del proceso de construcción de la Política Migratoria Integral para Honduras



Autoridades del Instituto Nacional de Migración, junto a la OIM y el Instituto de Estudios Migratorios y Paz, llevaron a cabo una jornada participativa con diferentes entidades de gobierno, con el fin de presentar un contexto sobre el proceso de construcción de la Política Migratoria Integral para Honduras, esto en el marco del Plan de Gobierno para la Refundación del País de la Presidenta Xiomara Castro.

La jornada tuvo como uno de sus objetivos principales, contextualizar las siguientes etapas que consideran la definición del Marco Estratégico y Plan de Acción y Seguimiento de la Política Migratoria, a través de sesiones técnicas individuales con cada una de las instituciones públicas participantes.



## SAG, OIRSA y citricultores combatirán plagas que afectan cultivos

Un convenio de cooperación técnico financiero para la administración de los recursos provenientes del autogravamen, impuesto por los productores de naranja, fue suscrito entre la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), el Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA), con representantes de las diferentes Organizaciones de Productores de Naranja.

La firma del convenio fue realizada por la titular de la SAG, Laura Elena Suazo Torres, el Director General del SENASA, Ángel Emilio Aguilar, Moisés Molina, representante del OIRSA en Honduras, y representantes del Comité Técnico de la Cadena Agroalimentaria de los Cítricos, integrado por Juan Carlos Paguada Rubio, Director Técnico de Sanidad Vegetal, Jorge Alberto Mata, representante de la Cooperativa de la Producción Agropecuaria (SONAGUERA Limitada).

Además, participaron en la firma representantes de la Cooperativa Agropecuaria "HONDURAS AGUAN Limitada"; la Empresa de Citricultores de Sonaguera (ECISON S.A DE C.V), la Asociación de Citricultores de Sonaguera (ACISON), la Asociación de Citricultores Independientes por los Productores de Naranjas (ASCIPCOL), la Asociación de Productores de Viveros de Cítricos de Colón, Honduras (APROVICOLH) y de la Empresa Asociativa Campesina 19 de Mayo.



## Más de 323 millones de lempiras prestó Banadesa a productores

Con una tasa del 2.5 por ciento autoridades del Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (Banadesa) continúan facilitando créditos a productores de granos básicos a nivel nacional.

A la fecha Banadesa ha prestado más de 323 millones de lempiras para la producción de granos básicos a nivel nacional, destinado específicamente para el cultivo de maíz, frijol, arroz, sorgo y soya situación que deja como beneficio la seguridad alimentaria en la nación gracias al financiamiento que se realiza a través de esta institución.

## Honduras fortalece su compromiso para responder al desplazamiento forzado

El Vicecanciller para Asuntos Migratorios, Antonio García, en representación del Gobierno de Honduras, con el apoyo de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, presentaron ante diferentes actores de Gobierno, el plan de trabajo de la Presidencia Pro-Tempore de Honduras, las nuevas prioridades y la actualización de los compromisos dentro del Marco Integral Regional de Protección y Soluciones (MIRPS), en línea con el Plan de Gobierno y el Pacto Mundial sobre los Refugiados.

Este marco regional busca proteger y brindar soluciones a quienes se han visto forzados a huir de sus hogares. Más de 247,000 personas se desplazaron internamente por violencia entre 2004 y 2018, y solo en 2021 se registraron más de 221,000 hondureños refugiados y solicitantes de asilo, buscando protección internacional a nivel mundial.



## Sedena firma convenio de cooperación con la Empresa Nacional Portuaria



Para reforzar la unidad de Policía Portuaria en puntos sensitivos con personal de Infantería de Marina y ejecutar tareas de vigilancia y seguridad marítima en la bahía de Puerto Cortés, Puerto Castilla y el Puerto de San Lorenzo, la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) a través de la Fuerza Naval de Honduras firmó este día en la Base Naval de Puerto Cortés, un convenio de cooperación interinstitucional con la Empresa Nacional Portuaria.

Además de la cobertura del área inmediata a las instalaciones portuarias, la Fuerza Naval, también proporcionará capacitación en seguridad de instalaciones críticas e inteligencia al personal de la policía portuaria, al tiempo que coordinará ejercicios de listeza y reacción operacional.

## Gobierno brinda asistencia a fábrica de bastones para personas con discapacidad visual

El Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, a través del Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios (Senprende) brindará asistencia técnica a la Unión Nacional de Ciegos Hondureños (UNCIH), para que ellos puedan tener un desarrollo sostenible en la primera fábrica de bastones para personas con discapacidad visual del país.

La presidenta de la UNCIH, Wendy Velásquez, indicó durante el lanzamiento de la fábrica realizado este sábado que "Es realmente un sueño que hemos tenido de siempre, que las personas con discapacidad visual tengamos esta herramienta tan importante como es el bastón para nuestra independencia de verdad", dijo Velásquez.

Asimismo, detalló que la instalación de la fábrica representa una mayor accesibilidad a la población con discapacidad visual, quienes por los altos costos que han mantenido los bastones no han podido adquirirlos.

"Fuera del país vienen con un precio bastante alto y ya al tener una fábrica aquí produciendo los nosotros mismos los precios van a hacer más baratos, las personas ciegas van a poder comprar con un precio simbólico", aseguró.





## Gobierno impulsa la seguridad alimentaria en el país

El Sub secretario de Agricultura y Ganadería SAG, Ángel Acosta, señaló que desde el actual Gobierno existe una política para reactivar el agro, y acciones para impulsar la actividad productiva.

En ese sentido el funcionario informó que, para el Bono Tecnológico Productivo (PTB), se cuenta con un presupuesto de 700 millones de lempiras para el 2022.

Caber señalar que, es la primera vez que el bono se lleva a La Mosquita con arroz, frijoles, maíz y fertilizantes.

También hay 300 millones de lempiras para el Bono Cafetalero y 50 millones para el Bono Ganadero, apuntó Acosta

Asimismo, explicó que existen cuatro ejes importantes en la agenda productiva del Gobierno de la presidenta Xiomara Castro; El primero la seguridad alimentaria, soberanía alimentaria, aumentar el producto interno bruto por la producción y la integración de la agricultura familiar y comercialización.

Acosta indicó que antes no había interés de crear riqueza en el campo porque se abandonó el sistema de extensión en donde se dejó a los productores sin ningún acompañamiento técnico y financiero accesible que le permita con un tiempo de gracia, producir y ser factible.

### El Secretario de Salud, visitó la Unidad de Atención Primaria en Salud (UAPS)

El titular de la Secretaría de Salud José Manuel Matheu sostuvo una reunión con personal de la Unidad de Atención Primaria en Salud (UAPS) El Pataste, ubicado en Catacamas, departamento de Olancho con el objetivo es conocer la situación de salud , para brindar la respuesta a las necesidades de la población.

Matheu recalcó que mejorar las condiciones de salud de la población es una prioridad para el gobierno de la presidenta Xiomara Castro , es por ello que “estamos trabajando en brindar acceso a la salud, humanizar el sistema, dotando de una atención de calidad y calidez con disponibilidad de medicamentos, mejorar la infraestructura, etc”.

